



LE PETIT JOURNAL DE SAINT-SALVADOUR

Numéro 19 - octobre 2024

Bonjour à toutes et à tous,

Nous avons passé un été olympique et paralympique ... sans gouvernement ... Fait sans précédent, il aura fallu attendre deux mois et demi pour avoir enfin le verdict. Celui-ci est pour le moins étonnant : en effet, le poste de premier ministre et plusieurs portefeuilles sont occupés par le parti ayant obtenu le plus petit nombre de députés, la coalition ayant obtenu le plus grand nombre de sièges ayant d'emblée été écartée. Alors que nous avons passé un été sans gouvernement, celui qui vient d'être constitué passera t'il l'automne ?

En attendant, les problèmes restent sur la table : pouvoir d'achat, problèmes de l'hôpital et de l'école, environnement, déficits publics abyssaux, situation internationale plus que jamais instable.

A Saint-Salvador, cette période, tout d'abord humide, puis caniculaire, puis très fraîche, a été jalonnée par diverses manifestations, relatées à l'intérieur de ce bulletin. Cette météo de plus en plus capricieuse, générée par un dérèglement climatique qui ne fait plus aucun doute, perturbe particulièrement les activités agricoles.

Côté tourisme, la baignade n'a pu bénéficier de maître-nageur, mais chacun a pu en profiter avec prudence, dans une eau très propre : en effet les analyses ont été parfaites, preuve que les travaux ont porté leurs fruits. Autre preuve de la bonne santé de notre plan d'eau : la reproduction importante de poissons. Enfin, la mise en place d'un portique près de la plage a réjoui les enfants.

Le camping, quant à lui, a connu une fréquentation en demi-teinte, avec beaucoup de passage pour une ou deux nuitées, mais peu de séjours longs.

Passez un bel automne. Et surtout : portez-vous bien !!!



Très cordialement
Votre Maire
Pierre-Marie CAPY

Ce bulletin ne comprend, exceptionnellement, aucun compte-rendu de réunion du conseil municipal, le dernier, du 2 juillet, ayant été relaté dans le bulletin n°18.

INFOS EN VRAC

Samedi 13 juillet : JOURNÉE ANIMATION au plan d'eau organisée par la Société de chasse

Le soleil avait enfin fait son apparition pour cette manifestation. Le matin, un concours de pêche était organisé : 18 concurrents se sont amicalement affrontés, avec, pour certains, de nombreuses prises.

Puis l'après-midi, place au concours de pétanque : 29 doublettes étaient en compétition, avec plusieurs parties acharnées et indécises. Les deux épreuves étaient dotées de nombreux lots. Pendant toute cette journée, les participants et les spectateurs ont pu se restaurer et se désaltérer, grâce à la mobilisation des bénévoles rassemblés autour du président Jocelyne LABROUSSE.



Mercredi 31 juillet : ANIMATION au plan d'eau organisée par l'Office du Tourisme

Une grande première pour notre commune : l'Office du Tourisme Intercommunal avait choisi le plan d'eau de Saint-Salvador pour proposer une animation destinée au jeune public.

Il s'agissait de résoudre une énigme : « on a volé une œuvre d'Antoine PAUCARD, trois suspects ont été identifiés, il faut trouver le coupable ». Pour ce faire, il fallait, par petits groupes de participants, répondre à diverses questions et réaliser des épreuves sportives, qui fournissaient des indices : tir à l'arc, déplacements en équilibre, jeu de piste et surtout recherche en canoé de l'ultime indice accroché à une bouée au milieu du plan d'eau, ont ravi les participants. La résolution de l'énigme ouvrait droit à un goûter.

Cette manifestation a rassemblé une quinzaine d'enfants et d'adolescents. Merci au personnel de l'Office du Tourisme Intercommunal pour son professionnalisme et son dynamisme.



17 et 18 août : FÊTE ANNUELLE organisée par l'association « Saint-Salvador Animation »

Les organisateurs ont joué de malchance en ce début de manifestation : en effet, après plusieurs jours de grand soleil, la pluie s'est invitée au concours de pétanque. Malgré cela, 24 doublettes se sont affrontées en quatre parties, parfois interrompues par une ondée passagère.

Ce concours était doté de nombreux lots. Ainsi, chaque participant a été récompensé par un cadeau remis par Monsieur le Maire à la demande de la présidente, Sandra LEYRAT.

Le soir, un repas catalan a rassemblé, sous le chapiteau installé sur l'ancien stade, plus de 130 convives dans une belle ambiance grâce à l'animation en chanson de l'artiste Damien AUBERTI. A 22h30, la pluie avait enfin cessé pour permettre le tirage du feu d'artifice, offert par la commune, fort apprécié par un public nombreux. Puis la soirée, animée par un DJ, s'est poursuivie sous le chapiteau.



Le dimanche, sous les ombrages du camping, un vide-greniers a rassemblé une vingtaine d'exposants ; des jeux en bois ont ravi petits et grands. En fin de matinée, le club « auto rétro Limousin » est arrivé avec une quinzaine de splendides voitures de collection.



Pendant ce temps, l'association « Détente et Amitié » organisait la désormais traditionnelle marche de la Saint-Roch : 27 personnes y participaient, parcourant dans une ambiance bon enfant les 8 km tracés et balisés par l'équipe du président Jacques MAZEAUD.

Après avoir naturellement fait une halte à la Croix de Saint-Roch, où Bernard VIALLE a retracé la vie de Saint-Roch, cette randonnée s'est terminée au plan d'eau, autour du bar où l'association offrait le verre de l'amitié, rejoignant ainsi dans la joie et la bonne humeur les participants et les visiteurs rassemblés depuis le matin.

Sous le chapiteau, une centaine de repas ont été servis en fonction des souhaits de chacun, exposants, randonneurs ou visiteurs.

Puis, dans l'après-midi, alors que vide-greniers et jeux se poursuivaient, certains ont pu effectuer une promenade dans les voitures de collection.

Un beau week-end de festivités : bravo et merci à l'ensemble des bénévoles ayant assuré l'animation de ces deux journées, sans oublier les jours de travail pour la mise en place, puis le démontage, le rangement et le nettoyage du site.



22 au 25 août : DEUXIÈME FESTIVAL DE LA GENTE



Cette année, six concerts étaient au programme : trois à Seilhac et trois en l'église de Saint-Salvador. Ces derniers ont rassemblé, chacun, une centaine de spectateurs. Le concert du jeudi proposait un duo accordéon et violoncelle et le concert du samedi après-midi un duo flûte à bec et clavecin. Celui du samedi soir était animé par un quatuor trompette baroque, violoncelle baroque, clavecin et une soprano à la voix étincelante qui a raisonné dans notre église, dont les artistes ont souligné l'excellente acoustique.



Chaque concert était ponctué d'un moment convivial permettant d'échanger avec les organisateurs et les artistes.

Une belle réussite ... cap maintenant sur l'édition 2025 ...

Dimanche 25 août : ASSEMBLÉE GÉNÉRALE de la Société de chasse

Cette assemblée générale annuelle, animée par le président Jocelyn LABROUSSE et en présence de Monsieur le Maire, a rassemblé 25 des 55 chasseurs à jour de leur carte, cinq d'entre eux ayant fait parvenir un pouvoir.

Le compte-rendu de l'assemblée générale 2023 a été relaté par le secrétaire Régis VAREILLE et adopté à l'unanimité.

Le bilan financier, présenté par le trésorier Michel COUNIL, a également été adopté à l'unanimité.

Le prix de la carte, les responsables des équipes ainsi que les jours de chasse restent inchangés.

Le président a une nouvelle fois insisté sur la nécessité de participer à des sessions de formations, faute de quoi certains permis de chasse pourraient ne pas être renouvelés.

Le bilan des activités festives de l'année écoulée a été présenté : concours de pétanque, soirée choucroute, repas à emporter et participation au marché de Noël (organisé par l'association du « p'tit marché »), et à la rando des fours (en collaboration avec les associations du « p'tit marché » et « Détente et Amitié »).

Des participants ont en revanche regretté le manque d'implication de certains adhérents de la Société de chasse.

Les membres présents souhaitent que les projets d'animations pour la saison prochaine soient reconduits.

Une réflexion est par ailleurs en cours pour l'organisation d'un évènement d'envergure au mois de juillet 2025.

Cette manifestation a été clôturée par un apéritif.

Samedi 28 septembre : PREMIÈRE NUIT DES ÉTOILES

En raison d'une météo défavorable, cette manifestation, proposée par la commune et animée par le club d'astronomie du Limousin, a dû être annulée. Elle sera reprogrammée l'été prochain.



Bon à savoir

Chemins de randonnées :

Un nouveau panneau est apparu place de la Liberté : de quoi s'agit-il ?



Deux tracés sur une carte, deux indications sur fond orange, l'une avec un chevreuil et l'autre avec un hérisson : mystère !!!

Depuis plusieurs mois, la commission tourisme travaillait à ce projet : tracer les deux premiers chemins de randonnées à Saint-Salvador.

Après un travail minutieux et une commande précise de panneaux indicateurs, une équipe composée des deux agents techniques ainsi que de trois élus a procédé au balisage des deux chemins : le chemin du hérisson (5,6 km) et le chemin du chevreuil (7,2 km).



Laissez-vous guider : depuis la place de La Liberté, suivez les fléchages. Si vous êtes adeptes des nouvelles technologies, des QR codes vous permettent de télécharger un plan avec des indications. Des fiches manuscrites sont également à votre disposition, mais vous pouvez tout simplement vous laisser guider en suivant le fléchage orange sur lequel vous trouverez soit un hérisson, soit un chevreuil, soit les deux lorsque les itinéraires se rejoignent.

Cette réalisation s'inscrit dans le cadre d'un projet d'itinérance douce qui sera bientôt proposé par l'Office du Tourisme Intercommunal de Tulle Agglo. Depuis cette mise en place, des randonneurs sont de plus en plus nombreux à découvrir notre commune.

Le saviez-vous ?

Domage, la « Nuit des étoiles » a été annulée, le temps n'était pas propice...

L'horaire avait été fixé à 18 h, car nous aurions eu la chance d'observer le ciel dans un télescope adapté pour regarder le soleil. Nous aurions peut-être vu des taches solaires (zones sombres) ou des facules (zones claires et brillantes).

Mais quels sont les événements astronomiques de cet automne 2024 ?

Autour du 10 octobre, la comète « Tsuchinshan-Atlas » est visible, si le temps le permet, à l'œil nu ou avec des jumelles peu après le coucher du soleil, et très près de l'horizon.

Une comète est un petit corps du système solaire composé en son noyau de roches et de glace. Quand une comète s'approche du soleil (son orbite est elliptique), l'eau s'évapore et forme une « chevelure » et une queue qui se dédouble. Celle-ci peut avoir plusieurs millions de kilomètres.

La comète « Tsuchinshan-Atlas » a été découverte en février 2023. Elle revient après 80 000 années !

Agenda des associations

Jeudi 24 octobre : marché d'automne organisé par l'association du « p'tit marché ».

Dimanche 27 octobre : loto organisé par l'association « Détente et Amitié ».

Samedi 16 novembre : repas choucroute organisé par la Société de chasse.

Jeudi 5 décembre : marché de Noël organisé par l'association du « p'tit marché ».

Samedi 21 décembre : Noël des enfants, organisé par « Saint-Salvador Animation », en collaboration avec la commune.

Agenda des manifestations municipales

Lundi 11 novembre : Commémoration à 11h place de la Liberté.

Dimanche 15 décembre : repas des anciens à La Ferme du Léondou.

HORAIRES DE L'AGENCE POSTALE - RAPPEL

Bien que l'agence postale soit hébergée dans les locaux de la mairie, les horaires d'ouverture sont différents, soit :

- **Mardi, mercredi, jeudi et vendredi de 10h30 à 12h30.**
- **Samedi de 10h à 12h.**

Hors de ces plages horaires, aucune opération concernant la poste n'est possible, même si la mairie est ouverte.